
   
 

  

             
     

                
           

 
           

          
           
       
          
  
          
             
        
          
           
     
        
          

 
      
            

   
          
      

         

               
            

  

          

             
             

              
              

          

           
           

CONSEJO DE LA CIUDAD 
SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

ACTA DE LA 2ª REUNIÓN, 12 de Diciembre de 2013, DEL GRUPO DE 
TRABAJO “ESTUDIO FIESTA CINCOMARZADA”. 

Fecha y lugar: 12 de Diciembre de 2013, a las 18,30 horas, en la Sala de 
Gobierno del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza (Plaza del Pilar, 18, 2ª Planta) 

Asistentes:


Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana y Régimen


Interior del Ayuntamiento de Zaragoza (se incorpora mas tarde a la reunión)


Dª Patricia Cavero Moreno y D. Julio José Calvo Iglesias.- Grupo Municipal PP


D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA 
Dª Begoña Pérez Gajón.- Coordinadora de Participación Ciudadana del Ayuntamiento 
de Zaragoza 
D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural 
Dª Mª Luísa Lou Yago.- Jefa del Servicio de Distritos del Ayuntamiento de Zaragoza 
D. Juan Angel Vicente Herrero.- Servicio de Parques y Jardines 
D. Oscar García Martínez.- Federación Asociaciones Barrios de Zaragoza (FABZ)
D. Manuel Ángel Ortiz Sánchez y Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta 
D. Manuel Moreno Rojas.- UGT Aragón 
Dª Carlota Vicente Alaya.- Unión Sindical de CC.OO. Aragón 
Dª Rosa Mª Bleda Hernández.- Oficina Técnica Consejo de la Ciudad 

Excusan asistencia: 
D. José Antonio Pérez González.- Grupo Municipal IU 
Dª Flor Miguel Gamarra.- Federación de Asociaciones de Madres y Padres de 
Alumnos de Aragón (FAPAR) 
D. David Arribas Monclús.- Asociación Vecinal de la Madalena “Calle y Libertad”
D. Braulio Cantera Álvarez.- Presidente Federación Interpeñas 

INTERVENCIONES 

Dª Begoña Pérez Gajón.- Coordinadora del área de Participación Ciudadana: 

En primer lugar disculpar a la Consejera porque está ahora en otra reunión y se 
incorporará mas tarde al Grupo de Trabajo de la Cincomarzada. Vamos a ir avanzando 
y que Juanjo nos informe. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

Hemos estado trabajado en el tema de la Cincomarzada, tanto Oscar por parte 
de la FABZ, como Juan Angel del Servicio de Parques y Zaragoza Cultural 
conjuntamente. 

Todas las fiestas que se organizan en la ciudad son diferentes, pero las fiestas 
que tienen éxito de participación en su propio éxito pueden tener un germen de 
fracaso. Por eso hay que ir introduciendo modificaciones, cambios, para 
corregir errores y mejorar. 

La Cincomarzada está perfectamente asentada en Zaragoza, todo el mundo la 
reconoce y tiene un éxito de participación. Pero también es verdad que muchos 
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CONSEJO DE LA CIUDAD 
SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

jóvenes la utilizan como rito de iniciación a salir a la calle y divertirse. Por lo 
tanto son esenciales los elementos de cohexión, unión, participación, ambiente 
de ocio y de fiesta, recuperación del pasado. 

Aquí estamos muchos de los que podemos trabajar en esta fiesta. Proponemos 
una serie de valores que desde nuestro punto de vista hemos pensado: 

1.- Fiesta para remontarnos a nuestros orígenes: esta fiesta une la memoria 
histórica y la reivindicación ciudadana que recuperó después la fiesta con los 
Ayuntamientos democráticos, como un valor ciudadano. 

2.- Fiesta segura: debe existir un plan, en un parque con niños, mayores, etc. 
es necesario un Manual de Prevención de Emergencia y Evaluación. Hasta 
ahora existe, se trasladan las medidas a Servicios Públicos, Movilidad, Policía, 
etc. 

3.- Fiesta responsable: determinados tipos de consumos y prácticas deben 
estar priorizados sobres otros, por ejemplo no tabaco, bebidas bajas en 
alcohol,... 

4.- Fiesta sostenible: perfectamente comunicada. 

5.- Fiesta innovadora: sería posible abrir la participación ciudadana a partir de 
un proceso de sugerencias. 

6.- Fiesta de la cultura urbana: la Cincomarzada es la fiesta de la ciudad de 
Zaragoza, otras fiestas son también de la provincia, de Aragón, etc. como San 
Jorge, el Pilar,... puede ser un marco para exponer la cultura que se realiza 
desde los barrios. 

7.- Fiesta participativa y plural. 

Estos valores exigen tomar una serie de medidas organizativas, se podrían 
aplicar completas para el 2015, pero se pueden ir introduciendo en el 2014. 

D. Julio Calvo Iglesias.- Grupo Municipal PP: 

Quiero manifestar mi preocupación sobre la gestión del suelo público durante 
las dos Cincomarzadas anteriores, las de 2012 y 2013 y que creo que los 
asistentes a la reunión deberían conocer. Sobre este tema ya he preguntado en 
repetidas ocasiones al Consejero de Cultura. En ambos ejercicios se ha 
producido una cesión gratuita del terreno por parte del Ayuntamiento a favor de 
la FABZ. En 2012, sin saber cómo, sin ningún título jurídico que lo justificara, 
apareció una empresa privada, Orfeinte, disponiendo de ese suelo, 
ofreciéndolo, distribuyéndolo y ¡cobrando! por ello. No sabemos qué 
contraprestación habrá recibido la FABZ de ello. En 2013 fue una Asociación 
de Feriantes la que dispuso del suelo, de la que sí conocemos su aportación a 
la FABZ. En ambos casos, la FABZ ha negociado con un suelo público cedido 
gratuitamente por el Ayuntamiento y obtenido una contraprestación económica 
por ello. La del año 2012 no la conocemos; la del año 2013 sí. 

2 



   
 

  

    

             
             

            
              

               
  

              
            

             
             

                
            

 

             
            

   

          
           

              
            

    

           
        

              
          

            
    

            
             
          

             
             

   

            
             
               

 

             
           
         

CONSEJO DE LA CIUDAD 
SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Para la Federación uno de los requisitos fundamentales es que el lugar donde 
se realice la fiesta tenga espacio suficiente. Por ejemplo el Parque de Oriente 
solo tiene 31.000 metros cuadrados, entonces si vamos a parques ajustados a 
ese espacio, todo lo ocupan las barras de las Peñas, los puestos de las 
asociaciones, etc. y no hay espacio libre para la gente. En el Parque Tío Jorge 
si hay espacio suficiente. 

Por otro lado señalar que en el año 2013 como experiencia piloto, desde la 
organización obligamos a cada barra a comprar 200 vasos reutilizables que los 
vendían con 10 céntimos de beneficio, el vaso no se podía devolver, se 
guardaba como recuerdo, ya que era con el logotipo de la Cincomarza. Otra 
opción sería obligar a todos a ese tipo de vasos para ganar en el problema de 
residuos. Me gustaría que estuviera hoy Interpeñas porque este es un tema 
que les afecta. 

También hubo este año como novedad un grupo de animación de calle que 
estuvieron dos horas avisando sobre la recogida de residuos, de una forma 
medio cómica pero efectiva. 

En la FABZ tenemos un Programa de Prevención de Adicciones 
subvencionado por el Gobierno de Aragón, nosotros proponemos que si este 
año se repite esa subvención centrar el programa en los dos meses de la 
Cincomarzada. También colaborar con el CEMAPA en la zona 0/0 sin alcohol 
para menores de 16 años, etc. 

Proponemos realizar algún acto deportivo con anterioridad y realizar allí las 
finales, habría que diseñar el formato y lanzarlo. Por ejemplo pedir colaboración 
de colegios, clubs deportivos de los barrios, etc. y sobre todo es necesaria la 
colaboración de Zaragoza Deportes. Se podría completar con otros deportes 
que se puedan hacen directamente allí, como petanca, … y una zona de juegos 
típicos aragoneses, que creemos puede ser un acierto. 

Otra propuesta sería dotarnos de un espacio cubierto y cerrado, por ejemplo 
una carpa (este año había una carpa militar), creemos que una instalación de 
ese tipo nos permitiría programar otro tipo de actividades complementarias 
como charlas, debates, teatro, etc. o bien la cercanía de un centro cívico 
accesible a la fiesta, para realizar por ejemplo exposiciones de Asalto, de los 
ganadores de los concursos de las fiestas, etc. 

En cuanto al elemento reivindicativo, hace dos años intentamos que la fiesta 
pase por todos los barrios mediante una marcha que llegue hasta el parque. 
Este año han sido 35 km en bicicleta, en definitiva se trata de recuperar ese 
espíritu reivindicativo. 

Hemos pensado plantear cuando se cree el Grupo de Trabajo de las Consultas 
Populares la posibilidad por ejemplo de utilizar esa ocasión, aprovechar la 
celebración de la Cincomarzada para allí mismo hacer preguntas sobre asuntos 
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CONSEJO DE LA CIUDAD 
SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

de ciudad, acompañado de los debates sobre el tema con posiciones 
diferentes. 

Otras propuestas que hemos pensado es crear un espacio de igualdad de 
género. Incidir más en el espacio infantil: ludoteca, espacio bebé, … también 
algún espacio para dejar mascotas o animales de compañía. 

En resumen los requisitos básicos para la celebración de la Fiesta de la 
Cincomarzada serían: 
- Espacio suficiente 
- Infraestructuras necesarias: carpa, pistas deportes,... 
- Pensamos que la ubicación de la fiesta en un mismo lugar fijo todos los años 
facilita todo esto. 
- Esfuerzo humano necesario para llevar a cabo estas iniciativas. La FABZ el 
único ingreso que tiene es que se cobra una cantidad a los colectivos 
participantes (50 € por barra, 25 € por venta productos y 10 € por mesa 
informativa y los colectivos grandes como sindicatos, partidos, etc. como 
ocupan mas espacio pues proporcionalemente) que se destina para pagar el 
seguro. 

La programación la realiza directamente Zaragoza Cultural, algunos años 
hemos hecho contrataciones de grupos sin beneficio, y este año el experimento 
de las ferias. En la FABZ nunca hemos tenido beneficios con la organización de 
la Cincomarzada, sino costes, no por dinero, sino en personal, por ejemplo es 
necesario mínimo una persona exclusivamente dedicada durante dos meses 
para organizarlo, etc. es decir genera mucho lío, mucho trabajo de gestión. 

Este año, al no estar Interpeñas, el precio del seguro bajo algo, pero en 
definitiva tuvimos que pagar mas que otros años, el coste del seguro este año 
2013 fue 1.300 €. 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

Pues tocarían a una media de 10 € por asociación para pagar el seguro. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Los colectivos participantes ascendieron a 80, pero luego siempre hay gente 
que se apunta, pero luego no viene a pagar, esperan al último momento, no 
recogieron la documentación en la sede de la FABZ y no pagaron. 

D. Julio Calvo Iglesias.- Grupo Municipal PP: 

¿Y la Asociación Provincial de Feriantes, pagaron? 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

Otros años cuando yo estaba en la FABZ también había ferias. 
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D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Ellos pagaron su seguro. Este año ha sido una cosa puntual el contratarlos la 
FABZ directamente, pero otros años era Zaragoza Cultural la que lo 
gestionaba. En principio no es deseo de la FABZ asumir lo de las Ferias otros 
años, porque nos supone mas trabajo. 

D. Juan Angel Vicente Herrero.- Servicio Parques y Jardines: 

Buenas tardes, en primer lugar, para la selección de espacios verdes para la 
celebración del 5 de Marzo, hay que tener en cuenta las necesidades de 
superficie, de acuerdo con las necesidades de todas las infraestructuras 
necesarias para su organización y también del aforo o asistencia del número de 
personas, además de otras consideraciones que veremos mas adelante. En 
esto ya se tiene experiencia suficiente por eventos ya organizados de esta 
naturaleza. 

En cuanto a la superficie necesaria, como referencia de partida, teniendo en 
cuenta una experiencia ya realizada en el Parque de Oriente con una superficie 
muy ajustada a las necesidades, se ha seleccionado unas zonas verdes con 
mayor extensión que el referido Parque de Oriente. 

Como he dicho anteriormente, además de la superficie o extensión de la zona 
verde habrá que tener en consideración en primer lugar si es una zona o 
parque joven o es un parque con unos años ya construido y por lo tanto sus 
elementos vegetales y arbolado establecido. Las afecciones en uno joven 
puedes ser irrecuperables. 

Su diseño, distribución y orografía, de zonas estanciales, caminos, andadores y 
glorietas, zonas de praderas, arbolados y bosquetes establecidos (sombras), 
mobiliario y elementos ornamentales, estanques, láminas de agua, cursos de 
agua (ríos, acequias), fuentes ornamentales, fuentes de beber, zonas o área de 
esparcimiento. Todas ellas habrá que tenerlas en cuenta para minimizar en lo 
posible las afecciones a que pudieran dar lugar. 

Otros aspectos a tener en cuenta serían: 

Accesos al parque, tanto peatonales (de accesibilidad) como para vehículos 
necesarios para el transporte de la infraestructura. 

Aparcamientos de vehículos, movilidad con transporte público, etc. 

Posibilidad de existencia de zonas aledañas para otros usos (ferias, etc.) 

Por hacer un resumen de todo ello, habrá que adaptar en la medida de lo 
posible la organización del evento a las características del parque y no el 
parque a las necesidades del evento, minimizando al máximo las afecciones al 
parque en su conjunto. 
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Sin haber hecho un estudio pormenorizado con todas estas consideraciones 
expuestas, pero si por su extensión de su superficie se señalan las siguientes 
zonas verdes: 
- Parque de Oriente..............48.858 m2


- Parque Torrerramona.........48.338 m2


- Parque Aljaferia..................52.460 m2


- Parque Delicias..................93.294 m2


- Parque del Oeste.............132.216 m2


- Parque Tío Jorge.............151.778 m2



En el Parque Torrerramona y en el Parque de Oriente hay experiencias de 
celebración de la Cincomarzada. El Parque Delicias no tiene experiencia de 
Cincomarzada, pero si de otras fiestas como Pilar, etc. El Parque Tío Jorge 
tiene experiencia en Cincomarzada. Pero como ya he comentado al analizar las 
características de los parques hay que tener en cuenta no solo la superficie, 
sino también si tiene andadores amplios, si tiene glorietas muy abiertas, 
arbolado y pasos, andadores peatonales y caminos, etc. 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

¿Y el Parque José Antonio Labordeta? 

D. Juan Angel Vicente Herrero.- Servicio Parques y Jardines: 

Ahí hay un Plan Director que no contempla estos usos. Pero hay que mirar 
todos esos detalles que he señalado a la hora de elegir un sitio. Desde el 
Servicio de Parques y Jardines contemplamos la posibilidad de que sea un 
parque fijo y minimizar las afecciones. 

Cuando se diseña un parque se hace según los usos de ese tiempo, pero la 
población cambia, los usos si son cambiantes y por eso hay parques que a lo 
mejor en la actualidad no están adaptados a esos usos. 

Dª Patricia Cavero Moreno.- Grupo Municipal PP: 

Nosotros tenemos que irnos a las 19,30 horas, hay muchos actos en estas 
fechas. Hoy falta Interpeñas, etc. no se pueden tomar decisiones, mejor 
mandar esta documentación. Me parece que la postura, la opinión de Oscar de 
la FABZ en cuanto a los plazos necesarios para preparar la Cincomarzada es 
muy cambiante, aunque reconozco tu sinceridad. Ha dicho Juanjo que exige 
medidas organizativas que si no pueden estar este año se harán para el 
siguiente. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

La Federación trabajamos el tema de la celebración de la Cincomarzada en 2 
meses, otra cosa es lo que hagáis en el Consejo de Ciudad. 
Independientemente del sitio, nosotros trabajamos sin saber el sitio, esto nos 
complica porque luego hay que correr para adaptarnos cuando se cambia de 
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parque, por eso nos facilitaría el trabajo de organización el tener un lugar fijo de 
celebración. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Os recuerdo que unos años ha participado Interpeñas y otros no, pero los 
organizadores son la FABZ. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Pero he dicho que me gustaría saber la opinión de Interpeñas sobre los vasos 
reciclables. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

Decir que David Arribas de la Asociación de Vecinos Madalena “Calle y Libertad”, que 
hoy no ha podido asistir a la reunión por motivos laborales, como representante de las 
asociaciones vecinales en el Consejo de la Ciudad, ha enviado un correo con 3 
aportaciones para que las podamos incluir en el debate, que básicamente coinciden 
con lo que comentó en su día en el Consejo de Ciudad. 

1.- Defendemos la ubicación de Parque Tío Jorge como idónea. Por emplazamiento 
urbano (central y protegido del aire), por estar bien comunicado, por los mayores 
retornos económicos que presenta frente a otras opciones en bares, restaurantes y 
otros comercios de la zona, y por albergar el suficiente espacio para desarrollar 
actividades varias. Además, creemos que debería ser su ubicación permanente. 

2.- Mitigar los residuos y la suciedad tras la fiesta, el problema fundamental para la 
vecindad y el mas visible de esta celebración. 
Proponemos la obligatoriedad del uso de vasos reutilizables en todos los lugares 
donde se expendan bebidas, extensible a platos y cubertería. Los vasos y platos 
desechables constituyen el grueso de los residuos recogidos por los servicios de 
limpieza, ese llamativo y vergonzoso manto blanco con que se despierta el parque por 
la mañana. Además, tenemos el obvio motivo ecológico al generar menos basura. 
Argumentos estos de excelente y sincera imagen pública, que contribuirían a restituir 
la imagen de la Cincomarzada. 
Responsabilizar de la limpieza de cada espacio al colectivo al que se le haya 
asignado. 
Instalación de mayor número de sanitarios. En el caso de tener ubicación permanente 
para esta celebración algunos de estos servicios podrían ser fijos. 

3.- Acciones para reducir la relación de la Cincomarzada con el consumo masivo de 
alcohol. 
Creación de zona infantil y/o de menores de 16 años. Zona cero alcohol, con 
actividades de diverso tipo: deportivas, lúdicas, juegos... Campañas de sensibilización 
contra el abuso del alcohol en el tiempo de ocio. En definitiva, darle una vuelta cultural 
a esta fiesta, pero manteniendo el espíritu participativo y autogestionado por los y las 
vecinas. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Juanjo y Oscar enviarán un documento con las propuestas por correo electrónico la 
próxima semana, y fijamos el 10 de Enero como fecha de fin de plazo para remitir 
enmiendas al documento que enviemos. 
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Dª Patricia Cavero Moreno.- Grupo Municipal PP: 

¿Pero se consultará también a las Juntas de Distrito? 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Primero hay que concluir el trabajo en el Grupo de Trabajo, luego se trasladará al 
Consejo de Ciudad y allí se decidirá. 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

Agradecer las propuestas de la FABZ: actividades deportivas, culturales, infantiles, etc. 
suena bien, interesantes, aunque luego tienen dificultad de gestión. 

Pero en cuanto al Servicio de Parques y Jardines, la pregunta es ¿por qué un 
parque?. Está claro que los parques sufren, parece que hay una postura bastante 
unánime de que se celebre en un solo parque, pero creo que habría que pensarlo un 
poco mas, reflexionarlo. 

En cuanto a los vasos bien lo de que sean reutilizables, pero cada entidad puede 
querer poner en ellos su publicidad. La última Cincomarzada fue un poco atropellado. 

D. Manuel Moreno Rojas.- UGT Aragón: 

Estamos de acuerdo con las propuestas de FABZ, nos han pisado casi todo. Hay que 
tener en cuenta que se haga donde se haga va a sufrir e parque, con 100.000 
personas es inevitable, pero es mas agradable un parque que el parquin de la Expo, 
supone también un incremento de coste, carpa grande, zonas de sombra, etc. 
Preferimos que sea un parque único todos los años, si cada año tenemos que 
cambiar, si hay un fallo al año siguiente se puede solucionar y no cambiando cada vez. 

Estamos abiertos a varias opciones, el Parque Tío Jorge parece la mejor opción, pero 
claro, no siempre están todos de acuerdo, los mismos vecinos afectados, etc. También 
sería deseable un parque que no esté cerca del río, no solo por seguridad, también por 
limpieza, ya que provoca mas impacto medioambiental. El tema de la seguridad debe 
primar por encima de todo. La propuesta de los vasos reutilizables es magnífica, 
nosotros os hemos copiado la idea para otros eventos, acompañado de otras medidas 
para eliminar residuos como el incremento de puntos de recogida de basura, etc. 

La Cincomarzada debe acoger público de todas las edades: adultos, jóvenes, niños, 
nos parece buena idea la ludoteca, etc. 

En cuanto al trabajo de organización, hay que reconocer que ese trabajo hay que 
pagarlo, si queremos una fiesta diversa habrá que dotar de recursos al que 
organizada, tanto a la FABZ, Zaragoza Cultural, etc. eso hay que planteárselo. 

Dª Carlota Vicente Alaya.- CC.OO. Aragón: 

Me parece buen trabajo el que han planteado la FABZ y el Servicio de Parques. La 
Guía de Buenas Prácticas es necesaria, el tema de los vasos reciclables y por 
supuesto la programación de actividades culturales, pero a lo mejor no hay que 
inventar nada, sino recuperar actividades. 
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Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

Pertenezco ahora a la Asociación de Vecinos Balsas de Ebro Viejo desde su fundación 
en 2005. Tengo experiencia en estos temas desde el 1994, antes era de la Asociación 
de Vecinos Tío Jorge y tengo que hacer defensa del Tío Jorge, nuestra postura era 
por el deterioro, pero hay que reconocer que ha ido mejorando. Balsas siempre es la 
mas perjudicada, siempre hay elementos que distorsionan la fiesta, pero además por 
la tipología del barrio, modelo urbanístico privado pero de uso público, se da 
propensión a comportamientos incívicos. 

Aplaudo el trabajo de la FABZ, estuve en su secretariado 4 años, ahora estoy en la 
Junta Directiva de la Unión Vecinal Cesaraugusta. 

Pero tengo que deciros que la Asociación de Vecinos de Balsas de Ebro Viejo dijeron 
en asamblea, 164 personas, no a la Cincomarzada, porque no hay aparcamientos allí. 
Queremos la mejor ubicación y por supuesto permanente, pero que no afecte a ningún 
vecino. La gran avalancha de gente que supone el éxito de la Cincomarzada, supone 
un perjuicio que no se recompensa por parte del Ayuntamiento. No voy a decir ningún 
parque porque no queremos que perjudique a otros lo que no queremos para nosotros, 
pero hay otros lugares acondicionados. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Está bien que lo digas, si expresas motivos se puede dialogar. Pero ten en cuenta que 
hay otras asociaciones de vecinos del distrito que si lo apoyan como la Asociación de 
Vecinos Tío Jorge. 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

Se puede hacer una consulta popular para que sean los ciudadanos los que decidan el 
parque. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Habrá que sentarnos este año para minimizar las afecciones en el parque Tío Jorge, 
por ejemplo poner vallas, etc. para impedir que aparquen. 

No veo mal lo de la consulta popular pero a nivel de ciudad. La celebración de la 
Cincomarzada también genera afecciones de cara a los vecinos, no por los parques, 
pues podría haber rotaciones, pero también el ser fijo el emplazamiento tiene sus 
ventajas ya que facilita la gestión. Habría que debatirlo, genera una polémica por el 
sitio, no por la Fiesta. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Hay que pensar soluciones de cómo podría arreglarse, por ejemplo cercar, para evitar 
que aparquen. 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

No queremos convertir el barrio en un gueto, no se puede poner cercas, los que van a 
repartir mercancias y los vecinos tienen que entrar y salir. No es el sitio mas adecuado 
porque está rodeado de viviendas. Hay otras ubicaciones como el Recinto Ferial de 
Valdespartera, el Recinto Expo, etc. que son lugares adecuados. 
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CONSEJO DE LA CIUDAD 
SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

Para eso se gastó dinero esta ciudad en tener un Recinto Ferial, etc. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

Además en Valdespartera y en el Parquin Norte de la Expo se puede hacer fuego, 
barbacoas, etc., es idóneo en cuento a metros, pero no tiene zonas de sombra. 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

Y antes en el solar vallado del Rabal se ponían los feriantes y ahora ni se 
quieren ponen allí. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Es una opción, pero no la defendemos, el cemento no es idóneo. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

Es mas caro la organización de la fiesta en un parque que en Valdespartera, el 
problema aquí es que al no haber sombras, ganan solo las barras. Hay que tener en 
cuenta que los comerciantes del Rabal, etc. también se benefician de la fiesta. 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

Nos duele que se haga en los parques, sea donde sea, sufren daños y luego hasta 
que se recuperan. 

D. Manuel Moreno Rojas.- UGT Aragón: 

Sería otro modelo de fiesta, no son comparables a valorar. Valdespartera es un 
espacio mucho mas incómodo, esta claro que nadie se va a quejar, esta lejos, hay 
planes de emergencia, pero es mandar la Fiesta ciudadana al extraradio de la ciudad, 
e incómodo, no hay ni un árbol, no hay sombra. Pero creo que en un parque es más 
cómodo. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Es un conflicto de intereses, pero eso es la política municipal. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

Exigiría una inversión amortizable a 5 o 10 años, pero eso es una decisión política. 
Pero como modelo de fiesta que he hablado, como valores, la ubicación en 
Valdespartera sería excéntrico. Además el parque Tío Jorge es una reivindicación 
histórica, simbólicamente lo que es la memoria, a mitad de los 70. En cambio 
Valdespartera ofrece mejores posibilidades para poder hacer barbacoas. 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

Habría que hacer una tarea de información, de divulgación histórica. El Tío Jorge no 
es el que confunden con la época carlista. Pero, ¿por qué no se habla del Parque del 
Agua? 
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SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

D. Juan Angel Vicente Herrero.- Servicio Parques y Jardines: 

Porque el Parque del Agua no lo gestiona el Servicio Municipal de Parques y 
Jardines, sino la S.M. Expo Empresarial. 

Dª Begoña Pérez Gajón.- Coordinadora del área de Participación Ciudadana: 

Se puede incorporar a ese estudio también Valdespartera y el Parquin Norte de la 
Expo. 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

A lo mejor no es tan excéntrico Valdespartera, depende de donde vive cada uno, a lo 
mejor lo excéntrico es hacer fiestas en la Plaza del Pilar. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

En nuestra propuesta, desde la Federación, hay unanimidad en dos cuestiones 
fundamentales para organizar la fiesta de la Cincomarzada: 
- que la fiesta se celebre el día 5 de Marzo 
- que se celebre en un parque 

D. Jorge Marqueta Escuer.- Grupo Municipal CHA: 

Entonces no hay debate. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Sí, pero como organizadores yo transmito lo que ocurre en la FABZ con 50 
asociaciones. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Os recuerdo que el Ayuntamiento no organiza, entonces igual no organizaba esto. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

Hay además otros barrios que independientemente van a celebrar la fiesta de la 
Cincomarzada a otros parques, como Oliver. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Por un lado la FABZ ha expuesto sus condiciones como organizador, CHA dice que 
hay que abrir la posibilidad de celebrar la fiesta en otros escenarios. Entonces si 
cambiamos las cartas, a lo mejor habría que preguntar la disponibilidad de organizarlo 
Zaragoza Cultural. 

D. Juan José Vázquez Casabona.- Gerente de la S.M. Zaragoza Cultural: 

No hay disponibilidad, lo que hacemos es un Convenio de Colaboración con la FABZ. 
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CONSEJO DE LA CIUDAD 
SERVICIO DE DISTRITOS 

AREA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

El año pasado enviasteis un listado con lo que pagaba cada asociación participante y 
el coste del seguro. Pero eché en falta que no estaba suficientemente representado el 
movimiento vecinal. A mí me duele que no había suficientes asociaciones vecinales 
allí presentes, por lo que sea, a lo mejor no tienen interés en estar allí o porque 
confían en la FABZ. 

D. Oscar García Martínez.- FABZ: 

Es cierto que hay un descenso en la participación de asociaciones vecinales, si lo 
hemos analizado y por eso se hizo la marcha por los barrios, para implicarlos. Pero 
hay que tener en cuenta que a no ser que tengan una reivindicación puntual o 
concreta de ese barrio, asumen las reivindicaciones de la organización de ese año. 
Participan 300 personas de los barrios, aparte de poner barra y una mesa informativa. 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Podríais incluir en el documento el estudio del Parque del Agua, aunque sea de 
Zaragoza Expo. 

D. Juan Angel Vicente Herrero.- Servicio Parques y Jardines: 

Ya se hizo la experiencia de celebrar un año la Cincomarzada en el Parque del Agua y 
fue un desastre. 

Dª Esther Blasco.- Unión Vecinal Cesaraugusta: 

Una pregunta, ¿cuándo se celebraría el Consejo de Ciudad? 

Dª Mª Dolores Ranera Gómez.- Consejera de Participación Ciudadana: 

Entiendo que a finales de enero. 

ACUERDOS 

Se acuerda que por parte del área de Cultura y Medio Ambiente se elaborará 
documento de propuesta que se enviará a la Oficina Técnica del Consejo de Ciudad 
para que se remita a todos los miembros del Grupo de Trabajo por correo electrónico 
la semana del 16 de Diciembre y se abre un plazo para que todos los miembros 
puedan presentar alegaciones a ese documento, que finaliza el 10 de Enero de 2014. 

No habiendo más asuntos que tratar, la Consejera levanta la reunión del Grupo de
Trabajo a las veinte horas y treinta minutos del día señalado en el encabezamiento. 

Consejera de Participación Ciudadana Jefa del Servicio de Distritos 
y Régimen Interior 

Fdo. Mª Dolores Ranera Gómez Fdo. Mª Luísa Lou Yago 
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